

Les circuits courts, nouvel enjeu de développement durable



Il s'agissait de la première signature de charte pour la préfète depuis sa prise de fonction en avril.

/PHOTO A.-F. I.

Soutenir une alimentation saine, sûre et durable. Le projet alimentaire territorial (PAT) "Un piattu in piu", porté par le pôle d'équilibre territorial et rural (PETR) de l'Ornano-Sartenais-Valinco-Taravo, avait été distingué lors du Salon international de l'agriculture à Paris en mars dernier.

Trente-trois projets avaient été retenus dont celui du PETR dans la catégorie spécifique aux projets alimentaires territoriaux. Initié dès septembre 2017, "Un piattu in piu" ("un couvert en plus") vise à promouvoir les circuits courts. Il a pour objectif de relocaliser l'économie alimentaire et tenter de modifier les habitudes et comportements locaux au niveau de l'alimentation. Dans sa phase opérationnelle, le projet va se déployer sur tout le périmètre de l'Ornano-Sartenais-Valinco-Taravo, en l'occurrence 46 communes réparties en deux communautés de communes.

Les services de l'État, qui accompagnent le PETR depuis le lancement de la dé-

marche PAT, étaient présents mercredi en fin de matinée au lycée agricole de Sartène, afin de présenter le programme d'actions.

Unique projet en Corse

La nouvelle préfète de Corse, Josiane Chevalier, était au côté de la sous-préfète de Sartène, Audrey Bacconais-Rosez et de Paul-Jo Caitucoli, président du PETR.

Lutter contre le gaspillage, développer l'éducation alimentaire, réduire les inégalités d'accès aux produits de qualité et bio, engager une démarche globale d'ancrage territoriale de production alimentaire... le projet alimentaire territorial "favorise les échanges économiques et humains". "Ce projet, très concret, vise à ce que l'agriculture retrouve ses premières vertus : nourrir la population", souligne le président du PETR. "Ainsi, la production des jardins collectifs comme ceux d'Argiusta-Morriccio (voir notre édition du

jeudi 7 juin) va permettre d'alimenter les collèges et lycées du territoire du PETR."

Le lycée agricole de Sartène va être associé au projet sur l'axe de la santé publique (manger sainement), au niveau du pastoralisme (production et vente locale sur le territoire) mais aussi à travers la volonté de faire évoluer l'exploitation et l'établissement comme "la vitrine centrale de ce projet", insistait Paul-Joseph Caitucoli.

56 000 € de l'État

Le PETR travaille également avec l'ADMR sur le portage des plats à domicile. Le réseau associatif joue donc aussi un rôle essentiel qui permet ce maillage des territoires. "Ce qui est réalisé illustre l'état d'esprit de ma mission en Corse", affirmait Josiane Chevalier, en mettant l'accent sur l'importance de l'enseignement agricole et l'éducation alimentaire de la jeunesse. "Lutter contre le gaspillage alimentaire commence dès l'école. Ce projet est exemplaire

d'une dynamique de territoire." Les services de l'État à travers la Draaf ont apporté une expertise et accompagné le projet. Ils ont aussi accordé une subvention de 56 000 € pour cette action. La préfète a ensuite signé la convention cadre, qui engage l'État et le PETR. Désormais, il s'agit de mettre en œuvre un plan d'actions bien défini, qui s'échelonne sur 24 mois. Ces travaux ont déjà débuté avec l'accueil du concours des fromages fermiers de Corse, le 20 avril dernier, à Petreto-Bicchisano. Lors de la foire de Filitosa au mois d'août, un stand PAT sera mis en place, et un cuisinier élaborera des plats à base de produits locaux. Le projet alimentaire territorial a bien mis la main à la pâte.

ANGE-FRANÇOIS ISTRIA

Étaient présents lors de la signature de la charte: Jean-Jacques Lucchini, nouveau président du conseil administratif du lycée agricole de Sartène, son prédécesseur, Dominique Bucchini, Joseph Giovanni, vice-président du PETR, Jacques Parodi, directeur régional de la Draaf de Corse et Gregory Langlois de la Draaf.